

EL ESCARNIO DE AMBER HEARD DEBERÍA SER UNA PREOCUPACIÓN PARA LOS QUE SE OPONEN A LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Por: Steph Lacey. 16/07/2022

Desde #MeToo, a Ni Una Menos, a las expresiones masivas de ira y dolor por los feminicidios de Sarah Everard, Sabine Nessa, Ashling Murphy y muchas otras – el deseo de acabar con la violencia de género , han sido características muy importantes de los últimos años. Hemos visto los inicios de movimientos colectivos de solidaridad contra la violencia de género, incluyendo trabajadores de todos los géneros tomando parte en huelgas para exijir un cambio, y discusiones sobre cómo la violencia de género tiene un carácter sistémico y raíces en el sistema capitalista.

Parte de construir un movimiento contra la violencia de género debe ser el examinar críticamente muchas de las maneras como el sistema está ajustado en contra de las y los sobrevivientes. También debe contemplar qué tan frecuentemente las narrativas misóginas o racistas son perpetuadas por los medios de comunicación, los políticos y las cortes de una forma que no solamente le hace daño a cada sobreviviente, sino que también perpetúa una cultura en la cual la violencia de género puede prosperar. Es en luz de este que el juicio de Johnny Depp/Amber Heard y su cobertura mediática deben ser examinados.

Ya sea que se le crea a Heard o a Depp, entonces uno de ellos sería víctima de abuso doméstico, y eso no es algo que debiera causar risa. Este caso también ha resultado que muchas de las personas que afirman preocuparse de las víctimas domésticas masculinas realmente no lo hacen. Están usando este caso en un intento de 'probar' que el feminismo es 'tóxico' y de desacreditar a las víctimas femeninas de abuso, en vez de mostrar apoyo real a las víctimas masculinas, compartiendo recursos sobre cómo identificar señales de abuso, animando a otros a donar a refugios para víctimas o difundiendo líneas telefónicas de ayuda para violencia doméstica.

Los millones gastados por Depp en una campaña de desprestigio

La forma como el internet se ha usado como un arma contra Amber Heard por un multimillonario y su equipo es una enorme amenaza para las víctimas sobrevivientes de abuso en todo el mundo. Muestra cuán profundamente atrincherada está la misoginia en la sociedad y cultura capitalista, una que se interesa más por las anomalías, los casos extremadamente inusuales en los que una mujer está mintiendo, que por la naturaleza sistemática de la violencia de género, que afecta a una de cada tres mujeres, y que asesina a muchas cada día. Contrastemos el tratamiendo de Amber Heard con la mayoría de celebridades masculinas acusadas o condenadas como culpables, que siguen trabajando en Hollywood y recibiendo galardones.

Con millones de dólares a su disposición, el equipo de Depp está volviendo a las redes sociales un arma a través de difundir mentiras y llenar las páginas principales de hashtags anti-Heard. Se descubrió que miles de cuentas que hacían esto no eran solo fanáticos descontentos, sino también partes de una operación online parte de una campaña contra Heard.

En 2020, una corte sentenció que Heard había sido víctima de abuso doméstico, determinando que 12 de las 14 acusaciones que presentó se "comprobaron bajo un estándar civil". Heard dijo entonces en un artículo, sin nombrar al perpetrador, que era víctima de abuso doméstico, lo cual estaba en su derecho de afirmar, especialmente tras probarlo en la corte. Ahora Johnny Depp la está demandando por 50 millones de dólares por ese artículo.

Estándares dobles sexistas

Los abusadores suelen presentarse encantadores por su misma naturaleza. Las víctimas sobrevivientes tienen que trabajar aún más fuertemente para que se les crea, especialmente si son consideradas 'antipáticas'. La gente está diciendo que Heard no se comportó como una "verdaera víctima" pero nadie está indagando el comportamiendo de Depp con el mismo rigor. A quien sea que ustedes le crean, no se puede negar que aquí hay un doble estándar.

Depp ha estado bromeando, sonriendo, dibujando y comiendo golosinas en la corte, y chocando las manos con su equipo. Todo mientas está en la corte tratando de probar que no maltrató a Heard. Ella está siendo demonizada por no llorar y luego demonizada por llorar.

Están circulando por el internet rumores sobre Heard que se han demostrado como falsos. Rumores sobre su kit de maquillaje, sobre ella copiando líneas de las películas, sobre su supuesta historia de maltrato a su ex-esposa, y ahora sobre ella aparentemente consumiendo drogas en su puesto en la corte frente a todo el mundo.

La historia de Amber Heard maltratando a su ex-esposa se esparció como fuego por el internet, y fue suplida por la afirmación de que todas las ex parejas de Heard lo consideran adorable. La verdad es que la ex-esposa de Heard dijo que no hubo maltrato. Además ella ha estado con Heard durante el juicio y ha declarado "Es desalentador que la integridad de Amber y su historia sean cuestionadas nuevamente. Amber es una mujer brillante, honesta y hermosa, y tengo el mayor respeto por ella. Compartimos cinco hermosos años juntas y mantenemos cercanía hasta hoy."

De hecho, algunas de las ex parejas de Depp han dicho que era abusivo. Su exnovia Ellen Barkin dijo que cuando salía con el, él era controlador, celoso, irascible y demandante. Cuando se le preguntó si estaba sorprendida cuando Johnny Depp le lanzó una botella de vino, ella contestó "No estaba impactada. Siempre hay un aire de violencia a su alrededor."

Otra de las ex de Depp, Jennifer Grey, dijo que él era paranoico respecto a lo que ella había estado haciendo en su ausencia y que frecuentemente iniciaba peleas. Cuando Depp salía con Kate Moss, destrozó una habitación de hotel en frente de ella. Dañar cosas puede ser violencia, y destrozar el contenido de un cuarto frente a tu pareja es comportamiento abusivo. El hizo esto también cuando estaba casado con Heard, destrozando un cuarto de baño porque otra mujer la había tocado, escribiendo 'Amber la Fácil' en un espejo, y expresando celos hacia las co-estrellas de Heard. Llegó al punto de tratar de quemar una de las pinturas de una ex-pareja de Heard en un ataque de celos.

Depp llama a su ira 'el monstruo' dentro de él. La mayor parte del maltrato doméstico se debe a una necesidad de poder y control. Y el maltrato no es



exclusivamente físico. La violencia doméstica es un patrón de comportamientos intencionalmente controladores. Uno de los miembros de la pareja tiene comportamientos documentados por décadas, y ese es Johnny Depp. Pero estamos oyendo más de los rumores alrededor de Heard que de los hechos alrededor de Depp.

Una historia de abuso

Muy frecuentemente, los hombres criados por abusadores son romantizados, presentados como rotos y necesitados de amor y cuidado, mientras que las mujeres tienen 'daddy issues', son 'bienes defectuosos' o 'locas'. De esta forma la ira y el abuso de sustancias de los hombres son entendibles y usados para defenderlos. Mientras que el Trastorno de Estrés Post Traumático o 'problema mental' de las mujeres es usado para atacarlas y desacreditarlas. Lo que nos lleva a una de las cartas más maliciosas y desagradables que se juegan para desacreditar a las víctimas femeninas de abuso: los diagnósticos psiquiátricos.

Depp y el 'monstruo dentro de él' no han sido diagnosticados de nada, mientras que Heard fue diagnosticada por un doctor al que Depp invitó a comer, y que es pagado por él. Históricamente, la psiquiatría se ha usado para convencer a las cortes, y al mundo, de que las mujeres maltratadas están locas. Esto ha sido utilizado para etiquetarlas, desacreditarlas y someterlas a escarnio público. Estos no son diagnósticos objetivos, son políticos, tácticos y deliberados.

Depp es presentado como una persona simpática a pesar de que quería quemar y ahogar a Heard, y "cogerse su cuerpo". Se mostraron mensajes de texto suyos en los que llama a mujeres, no solo Heard, "perra", "puta gorda", "puta sucia", "tragadora de semen", "concha fea", así como textos homofóbicos y transfóbicos sobre las amistades de Heard, y ha usado la 'negro' más de una vez. También dijo que busca "humillar" a Heard y que "Se va a dar duro contra el muro. Solo espero que el karma tome acción y se le robe el don del aliento." Solo imaginemos si Heard hubiese dicho algo como esto.

Depp también es mejor amigo de Marilyn Manson, que ha sido acusado por varias mujeres de agresión física, y en una conferencia de prensa Depp defendió al abusador infantil Roman Polanski.

Depp también se muestra sonriente mientras que Heard habla de algunas de las



peores cosas que una persona puede experimentar en su propia casa. Esto debería perturbar a todos, pues aunque esté mintiendo, muchas personas han vivido lo que ella describe.

El impacto a todas las víctimas

El hecho de que Depp esté llevando a Heard a la corte otra vez de ninguna manera es prueba de su inocencia, pues las cortes son frecuentemente usadas como una herramienta por los abusadores para continuar con su abuso. Las leyes de difamación han sido usadas cada vez más frecuentemente en los últimos años como respuesta a las historias de #MeToo. Los abusadores, especialmente los que tienen dinero y poder, pueden tomar represalias contra las víctimas e intentar usar el sistema de cortes para alterar la narrativa. Depp dijo que quería humillar a Heard, y eso es exactamente lo que está pasando. Cabe resaltar que es Depp el que está sometiendo a ambos a múltiples procesos en la corte, no Heard.

Depp ha estado en la industria desde antes de que Heard naciera. Ha tenido millones de fanáticos fieles por décadas. Los sobrevivientes de violencia doméstica no pueden siquiera decir que apoyan o le creen a Heard sin experimentar la cólera de algunos de estos fanáticos a ultranza. En parte esto es claramente misógino, pero también se debe a que Heard está amenazando la mitología establecida alrededor del actor.

No creerle a las sobrevivientes porque el acusado es una celebridad muy querida, le manda un mensaje claro a todas las víctimas de maltrato doméstico; si su maltratador es apreciado por la gente, lo que suele ser el caso, no se va a creer su historia. No importa de qué 'lado' estés, esto es innegable. Y esto es una amenaza a todas las víctimas de maltrato doméstico, sin importar el género. Si bien se probó una vez en la corte que Heard decía la verdad, si es declarada una mentirosa en la corte de la opinión pública, ¿qué mensaje se le manda a las otras víctimas? Víctimas sin el dinero, la fama, las fotos de las lesiones, las grabaciones de voz, los textos, las sentencias de la corte a su favor que tiene Heard ¿Qué esperanza les queda?

Cualquiera que crea las afirmaciones de Depp y esté usando este caso para hacer memes y chistes sobre Heard, en lugar de establecer una conversación sobre las víctimas masculinas de abuso doméstico tiene una conducta preocupante, y



peligrosa. Millones de mujeres han experimentado lo que Heard describe, y cuando es objeto de burlas, se puede dañar a cualquiera que haya experimentado este abuso.

El feminismo socialista debe ser parte de todas las luchas de la clase trabajadora

La cuestión de la violencia de género y la lucha por la autonomía corporal para todes – incluyendo la atención médica trans y el derecho al aborto – ha sido un elemento clave de la ola feminista que inició en los 2010's. De la estructura patriarcal promovida y reproducida por el capitalismo, a la violencia racista e imperialista de los estados capitalistas – la violencia, la misoginia, el control sobre los cuerpos de las mujeres, y la promoción de un género binario rígido y la cultura machista están cosidos todos al entramado que es el capitalismo. El movimiento de la clase trabajadora no puede permanecer neutral o silencioso en ninguna cuestión de opresión y el impacto retrógrado de la vilificación de Heard en la prensa, los medios tradicionales y las redes sociales debe ser reconocido y combatido.

Con las mujeres trabajadoras ubicadas en puntos clave de las luchas como trabajadoras de primera línea; con las jóvenes y la juventud no binaria y queer frecuentemente en cabeza de la radicalización contra el capitalismo, así como involucrados en la lucha para sindicalizar espacios de trabajo notorios como Starbucks y Amazon, está claro que la violencia de género le hará daño a estas luchas también, así como a los individuos que son lastimados, heridos y asesinados por esta.

Para las socialistas feministas, construir un movimiento para acabar la violencia basada en género debe estar inseparablemente vinculado a la necesidad más amplia de un movimiento que unifique a toda la clase trabajadora y los oprimidos en pro de un cambio socialista – la posesión pública y la planificación democrática de la riqueza y los recursos en el interés de toda la gente y el planeta – no del lucro. Eliminando la división de clases en el centro del sistema de lucro, una alternativa socialista al capitalismo proveería la base para construir una sociedad libre de toda opresión. La lucha por esta clase de cambios no puede ocurrir si no nos aseguramos de combatir incansablemente todas las formas de opresión que nos encontremos.



LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ

Fotografía: Alternativa socialista

Fecha de creación 2022/07/16